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二七广场站东端头
交通导改方案确定

本报讯（记者王文霞通讯员孙飞实习生吴凤坤）
二七广场站的交通问题在地铁建设中是最为瞩目的焦点
之一。昨日，市轨道交通有限公司宣布了二七广场站东
端头交通导改优化方案，并征求群众意见，在让群众较为
方便出行的同时，也为施工创造良好的条件。

二七广场站处于整个地铁一号线的核心位置，目
前计划进行一期东侧交通导改。交警支队与轨道公司
经多次论证、反复优化工程施工方案，制定了两套交通
疏解方案，广泛征求意见和建议。

根据收集到的意见和建议，进一步优化交通疏解
方案，初步确定了交通导改方案。人民路：围挡占据人
民路围挡北侧三车道（含两条机动车道与一条非机动
车道），对天然商厦侧进行道路拓宽改造，保证新修的
交通疏解道路双向四条机动车道通行能力，由人民路
往二七广场方向的非机动车道靠右通过商城大厦门前
廊桥通行，基本达到原有道路的通行能力，驶入二七
路；二七路：围挡占据二七路道路范围，按照占一补一
的原则，对二七路西侧的郑州华联广场进行拓宽改造，
保证原道路通行能力。此次围挡施工周期约12个月。

据介绍，由于地处商业中心，交通压力大，二七广
场站分 3 期施工。第一期围挡，设置在车站主体工程
的东西两个端头，西端头位于二七宾馆北侧，东端头位
于商城大厦和天然商厦之间。这两处主要是为了盾构
机下地建造始发井。第二期围挡分别位于西端头围挡
的东端、东端头围挡的西段，这里将建设钢便桥以方便
通行。第三期围挡为风亭和出入口施工，由于围挡全
在路外，交通不受影响。

本报讯（记者 栾月琳）由于受到正在紧
张进行的地铁线路施工以及一些市政道
路、桥梁、隧道建设工程的影响，郑州市越
来越多的道路和路段实行了机动车单向通
行，这对缓解交通拥堵状况，降低交通主干
道的车流量压力起到了积极作用，但也给
居住在单行区域的部分市民带来了不便。
有市民建议，能否考虑将 24 小时机动车单
行改为限时单行。

家住东三街附近的市民刘女士反映，
由于居住地周围的几条道路都实行了机动
车单行，每晚下班后驾车回家都要绕行很

远，感觉很不方便。刘女士说：“一般晚间9
时以后，实行机动车单行的道路上，车流量
明显下降，此时依然机械地实行机动车单
行，既造成城市道路资源的浪费，同时又浪
费时间和金钱，致使汽车尾气排放增加，污
染城市空气。有关部门能否考虑，在晚间
适当的时间段内，实行单行的道路可以恢
复机动车双向通行？”

记者接连几日对市内几条实行机动车
单向通行的道路进行了观察。以工人路与
文化宫路为例，一般晚间 9 时以后，机动车
的流量就明显下降，路上行人也减少很多，

此时实行机动车双向通行，不会对交通造
成不良影响。在东三街、卫生路、优胜路周
边区域，由于餐饮业较为集中，加之儿童医
院就在附近，晚间9时以后机动车的流量较
其他单行道路的同时段要大一些，即便如
此，恢复双向通行也应该问题不大。

有网友发帖称，曾对市内其他单行道
路晚间 9 时以后的机动车流量进行了一段
时间的观察，发现车流量都明显减少，此时
恢复双向通行似乎可行。

提出建议的刘女士认为：“城市交通管
理应该体现出人性化和科学化。部分路段

实行分时段机动车单行，可能比实行 24 小
时机动车单行，更加符合郑州市现阶段城
市道路的实际情况，希望有关部门能认真
考虑这个问题。”

本报讯（记者 安群英 见
习记者刘伟平文李利强图）
郑上路西环路立交桥下是60
路公交车调度室，但从前天开
始，公交车的“出路”却被迎头
截断（如图），既出不去，也进
不来，影响了正常发车。

昨日上午，记者来到郑
上路西环路，在公交车调度
室外，停着待发的 60 路公交
车及几辆 203 路车。记者看
到，停车位的南边已经被挖
成沟，只留下窄窄的一段路，
60路公交车需小心翼翼地出
站。而在北面公交车进站
口，一辆挖土机正在作业，路
沟几乎把入口封死，公交车
长找不到进站的入口，只能
将车停在路边，不一会儿，来

到终点的公交车便在路边排
起长龙，路段开始拥堵起来。

“他们没跟我们打招呼
就开始挖了，路面成这样，车
子根本没法动弹。”公交车调
度室工作人员告诉记者，他
们并未接到挖路的通知，在
与挖土人员沟通时，对方置
之不理。进出口被挖以后，
平日只需两分钟就能出站的
公交车，现在最少需要十分
钟才能出站。

记者向挖土人员了解情
况，对方说挖路工程属郑州
市建设西路综治指挥部项
目，因为路不平需重新修整，
但不提供指挥部联系电话。
随后，记者联系该指挥部没
有成功。

路面破相
公交车“进退两难”

本报讯（记者 裴其娟 见习记者
聂春洁 文 丁友明 图）我市首个向
市民开放的人防工程——火车站地
下人防工程受到市民热捧，昨日中
午，记者在现场看到，新开辟的影院
休闲区已经座无虚席，还有大量纳
凉市民只能站在后排观看。

13时30分，郑州街头艳阳高照，气
温达到34℃，记者在火车站地下人防工
程——地下商场第一大道内看到，首批
开辟了5个休闲纳凉区域。其中，篮球
运动休闲区、乒乓球运动休闲区、文化休

闲区、影院休闲区都挤满了前来消暑纳
凉的市民。在毗邻汽车站的篮球运动
休闲区，来自附近社区的几个中学生

“霸占”了篮球场，坐在旁边休闲椅
上的人们则饶有兴趣地观看孩子们
的投篮。做服装生意的梁女士来自
许昌，此次是来郑州进货的，梁女士
告诉记者，以前她来郑州进货，逛一
整天都没个落脚点，累了只能在商
场楼梯席地坐下歇歇，这次来听说
火车站人防工程开放了，她还没进
货就来这里看看，对这里的环境她

表示非常满意，防空洞里很凉快，地
面很干净，休闲区有椅子坐，还有免费
的饮用水喝。（如图）

管理人员告诉记者，虽然休闲
纳凉区才刚刚向市民开放三天，地
下商场的人流量却已经明显增多，

“今天是周一，来的人却赶得上以前
周六、周日了。”为了让前来纳凉的
市民感到安全、舒适，管理部门在每
个休闲纳凉区都安排了专人负责，
卫生也有人专门打扫。“目前来这里
纳凉的主要是周边的市民，还有就
是火车站、汽车站候车的人。”管理
人员告诉记者，下一步他们计划逐
步扩大开放区域，尽最大可能为市
民提供一个方便、舒适的消暑纳凉
场所。

本报讯（记者 王影）炎热
夏日喝上一杯清爽的凉茶，相
信是很多市民的首选。记者
在药店看到，清凉降火、调节
脾胃等功效的中药材卖得最
火，不少市民拿着自制凉茶配
方配制花草茶。专家提醒市
民，花草茶也是中药材，自制
凉茶并不是适合所有人群，千
万别盲目搭配。

在南阳路一大型中医药
店内，各种搭配好的花草茶
颇受市民青睐。销售人员
说，入夏以来，像决明子、洋
甘菊、茯苓等一些可以冲泡
饮用的中药最近每周都要补
货。“天气一热，菊花和柠檬
片卖得最好。”在攀谈中，记
者了解到，所谓“自制凉茶”
的配方大都来自网上，按照
功效分为清凉降火、调节脾
胃、减肥降脂等。记者在百

度搜索“自制凉茶配方”共有
74600条信息。

但记者咨询中医药专家
获悉，饮用花草茶也应根据
个人体质，不能盲目搭配。
像千日红、金银花、菊花这样
的花草茶，既是花草茶也是
中药材。而且每一种花草都
有它独特的药性和功效，且
大多“遇寒化寒，遇暖化暖”，
所以根据自身的体质和当时
的身体状况选择十分重要。
像孕妇就不适宜喝薄荷茶，
番泻叶容易腹泻。

而对于众多的减肥花
茶，专家表示，像玫瑰花、菊
花、荷叶、决明子等，从药学
上来说，是一种中药，主要是
促进人体的胃肠蠕动，如果
说减肥茶达到了腹泻的地
步，那就有害了，而不是健康
减肥了。

本报讯（记者黄永东文/
图）郑州生态水系工程将黄河
水引入市区，河道里的水多起
来清起来，许多大人小孩开始
热衷于到水中嬉戏，却不知这
其中蕴藏着危险。昨日，记者
跟随市水务局河道工程管理
处工作人员到南十八里河引
水源头处查看橡胶坝泵房建
设情况，发现该处河面上到处
是游泳的市民。

生态水系十八里河引水源
头位于南四环与十八里河交会
处大桥南侧。下午2时许，记者
看到桥下的河面上有许多市民
正在游泳，其中不乏十来岁的小
孩子。据悉，以前这里垃圾成
堆、臭气熏人，没人愿意来玩，经
过治理后，水清了，环境也好了，
附近几个村子的人都开始来这

里纳凉，不少市民甚至开车前来
游泳。

随行的河道工程管理处
同志介绍说，为了凸显景观
效果，生态水系工程在市区
不少河流有落差的地方建设
橡胶坝，形成大水面，这些橡
胶坝蓄起水后，水深可达 2.5
米。由于是自然河段蓄水，
不比正规游泳池那样水底平
整、水流静止，在里面游泳蕴
藏着很大的风险。

到了正在建设中的橡胶
坝泵房处，记者看到工作人
员正用高音喇叭劝阻市民
（如图）：水深危险，不要到橡
胶坝上玩耍。但许多人仍然
我行我素，脱下衣服到坝上
玩水。在此提醒广大市民，
珍惜生命，不要随意下河。

西瓜当奖品征线索
好心瓜农苦寻车主

本报讯（记者陈亚洲通讯员吴俊成）中牟县姚家乡
在郑卖瓜的孙国富，这几天一直在寻找一辆电动车车
主。他用自己的西瓜当“奖品”，希望市民给他提供线索。

昨日 11时 30分，林山寨办事处巡防队员董坤箱、
徐运成巡逻到工人路与颍河路交叉口时，看到路边瓜
车后面放着一辆电动车，车篓里还放着两个黑皮大西
瓜，瓜上刻着“奖品”二字，好奇的他们便上前问究竟。

卖瓜的是中牟县姚家乡前孙村的孙国富。5日凌
晨 6 时许，他开着瓜车到中原路与工人路南约 100 米
处，远远发现两个身穿白色T恤的男青年，一个人正低
着头摆弄电动车的车锁，另一个人在一旁望风。

“这两个人好像是偷车的。”孙国富有点怀疑，赶
紧将瓜车停靠在路边，下车大喊一声：“喂，恁俩干啥
的？”便拿着车上的摇把和老乡一起向这辆电动车跑
去。俩男青年发现后，丢下车子拔腿就跑了。为保证
电动车的安全，孙国富与老乡商量后，决定在附近边卖
瓜边等候车主，还特意设置了“线索奖”。

一晃7天过去了，一直不见车主。他想：也有可能
是小偷从别处偷来的。一周来，无论到哪里卖瓜，都不
忘带上它，随时随地寻找车主。眼看车上的瓜快卖完
了，可仍然找不到车主。

“我都不知道咋办了，幸亏遇上你们，我先将车放
到巡防室，你们一定得帮我想想办法，赶快找到车
主。”孙国富焦急地说。

“放心，我们一定尽快帮您了却这一心愿。”巡防队
员董坤箱说。希望车主见报后，带相关证件到林山寨
办事处巡防中队认领，联系电话0371-67363951。

市群艺馆公开上课
学生家长免费观摩

本报讯（记者李颖）记者昨日从郑州市群众艺术馆
了解到，从12日开始，郑州市群众艺术馆每晚都将举办舞
蹈、音乐艺术普及公开课，学生和家长可免费观摩。

进入暑期，艺术类培训班也日渐火爆。由于舞蹈、
音乐培训的专业性很强，面对教学质量参差不齐的培
训班，家长和学生很难选择。郑州市群众艺术馆经过
考核，从全市选出了 13 支相关办学机构，通过公开课
的形式进行集中展示，帮助家长了解正规教学程序和
教学规范，市群众艺术馆还将聘请专家对这些办学机
构进行评审，合格的企业将由郑州市文化广电新闻出
版局和市教育局共同授予规范性舞蹈、音乐艺术普及
办学单位资格。

本报讯（记者 李颖）伴随着二
胡协奏曲《太行随想》流淌出的优
美旋律，河北的听众陶醉在由河南
演奏家们带来的华彩乐章中……
昨晚，中国交响乐世纪回顾暨第二
届中国交响乐音乐季河北展演周
第四场——河南交响乐团音乐会
在河北省艺术中心音乐厅奏响了
一场高水平的交响乐视听盛宴。
中国交响乐音乐季是面向全国的
年度性交响乐展演平台，昨晚的演
出是河南首次受邀。

为了这场演出的完美呈现，河
南交响乐团特别邀请到汤沐海执
棒，他是公认为最具国际影响力的
华人指挥家之一，和许多世界知名
乐团有过合作。一曲缠绵悱恻的

《走西口》拉开了演出的序幕，接下

来，《闹元宵》、《爬山调》、《看秧歌》
的喜庆劲儿深深感染了观众，这四
个音乐小段皆来自交响乐组曲《炎
黄风情——24首中国民歌主题管弦
乐曲》，是以中国流传久远、脍炙人
口的民歌为主题组成的音乐画卷。
接着，乐团以娴熟的技巧、饱满的热
情展示了激昂的钢琴协奏曲《黄
河》，在场的观众无不为整首乐曲雄
浑恢宏的气势所折服。

二胡协奏曲《太行随想》是本场
音乐会的亮点，由河南歌舞演艺集
团董事长周虹创作，充满着河南元
素，二胡演奏家郭民的演绎配合交
响乐的协奏引发人无尽的遐想，观
众仿佛随着音乐的跌宕起伏走进雄
浑的太行山，这也是该作品首次公
开演出。最后，音乐会在乐队演奏

的谭盾作品《死与火》中落下帷幕。
中国交响乐世纪回顾暨第二

届中国交响乐音乐季旨在全面回
顾和展示中国交响乐近一个世纪
以来的发展成果，宣传中国作曲
家、展演中国作品，发展和繁荣华
北交响乐事业。音乐季于 2010 年
6 月至 12 月分别在石家庄、北京、
沈阳、杭州、武汉和深圳等城市举
行，河北展演周作为华北地区中国
交响乐作品的展演平台，共有 5 场
演出，依次是河北交响乐团、青岛
交响乐团、山西交响乐团、河南交
响乐团和天津交响乐团，他们都带
来了颇具艺术水准的作品，河南交
响乐团更是“倾团而出”，近 80 人
的演出阵容、独具河南韵味的作品
让这个夜晚因为音乐而无眠！

暑期学校能否开放
校方家长各有说法

本报讯（记者郑磊见习记者刘伟平）本报关于《我
的暑假谁做主》的报道见报后，不少市民纷纷致电本报热
线，如何帮孩子找一个好去处成了焦点话题。“孩子们爱
玩却苦于没有活动场地，常扎堆在外很不安全，而学校大
门却紧锁，场地资源白白浪费，建议学校暑假对外开放，
给孩子们一个好去处。”市民李先生表示。

记者走访发现，暑假期间书店往往成为孩子们的乐
园，很多学生和家长都乐此不疲。上小学六年级的燕燕
告诉记者，暑假学校阅览室不开放，自己只能到书店来看
书，而书店不设座位，看久了就特别累。“如果暑期学校能
将阅览室、体育场所开放，我们当然乐意回学校。”

“孩子挺喜欢运动，但外面没场地，就天天窝在家
里打游戏。”家长顾女士表示，自己儿子喜欢打篮球，却
苦于没有场地。“要是学校暑假期间能把运动场开放，
孩子们不就有地方可去了嘛，为了便于管理，本校学生
可凭学生证出入。”有顾女士这样想法的家长不在少
数，他们表示，暑假事故发生率极高，孩子们没有活动
场地，就在街上跑来跑去，增加了不少危险系数。

对于学生家长的建议，校方对此也有说法。某中
学教导处一位姓王的负责人告诉记者，这种要求虽然
很合理，但操作起来却有不小难度。“最大的隐患还是
安全问题，暑假是老师的法定假日，天天要求老师到校
看护并不现实。”伊河路小学一名老师认为，若不是本
校学生进校，开放资源时器材受损由谁负责也是问题，
此外，学校资源开放所带来的成本增加，需要学校自行
解决，这会让学校陷入两难境地。

晚间车流量明显下降，市民建议——

机动车单行道可否限时单行

花草茶不可盲目搭配
应根据自身体质选择

水清了 来玩的人多了
提醒：河里游泳风险大

人防工程向市民开放

消暑纳凉捧热防空洞

首度走进中国交响乐音乐季

河南交响乐团“乐”动河北展演周


